

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUBSCRIPCIÓN:  
Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera,  
trimestre, 3'50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración:  
Isabel la Católica, número 9.  
Redacción é Imprenta:  
Capuchinos Alta, número 7.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

## Sin trabajo

Estamos en plena primavera y no solo persiste sino que parece que se agudiza la crisis del trabajo en Segovia. La escasez de recursos del Ayuntamiento quizá obligue á suspender las escasísimas obras municipales que se ejecutan en la conservación, (no diremos que en la mejora) de nuestra vetusta ciudad. Y esto sucederá en los años próximos como sucede en el actual y sucedió en los pasados. Mientras que nos mantengamos en la rutina de incluir en los presupuestos municipales una partida para obras, sin otro fin que ocupar á unos cuantos obreros un día sí y cuatro no, el mal seguirá su curso. Las crisis obreras no se remedian con los presupuestos, ni los obreros dejarán de sufrirlas mientras no se organicen para fines exclusivamente de trabajo, lejos de toda idea de lucha contra el capital, sino para crear el capital donde hoy es imposible que le conciban.

«La sociedad futura se construirá, paso á paso, por el esfuerzo de las asociaciones», dice el ilustre Marc Sagnier; y ahora que cientos de hombres piden trabajo, es de recordar la cooperativa de producción organizada por los obreros constructores de San Sebastián, ejemplo vivo de que si el obrero desea solucionar estas agudizaciones periódicas de la crisis del trabajo, debe entrar por el camino de las cooperativas de producción, hermanadas con los sindicatos profesionales.

Doscientos hombres, por ejemplo, buscan trabajo: el Ayuntamiento les proporciona terrenos (reservándose la propiedad de ellos, después de tasados.) Paga el Ayuntamiento los jornales que cuesta la construcción de una vivienda, ó facilita, garantizando, la adquisición del numerario preciso.

Los industriales ceden el ladrillo, el yeso, la madera, el hierro, etc., con hipotecas sobre el edificio que los obreros construyen. Terminadas las primeras viviendas el arriendo que pagan los inquilinos asegura el jornal de los obreros que, hipotecando las casas que construyen, edifican otras nuevas. Al cabo de algunos años, el producto de los alquileres permite liberar una casa, y luego otra y así sucesivamente. La cooperativa de obreros devuelve al Ayuntamiento las cantidades que le adelantó; paga los materiales; libera sus fincas, y al cabo, cuando vende los edificios que ha construido, obtiene pingües beneficios, que se reúnen

en la caja de la cooperativa de producción, permitiendo á los asociados emprender, pagando al contado, la construcción de nuevas viviendas.

El obrero cooperador asegura el trabajo; mejora su condición; levantándose por sí mismo, en brazos de las asociaciones profesionales.

Esto es utopía. Se realiza en San Sebastián, en grado perfecto. Lo practican las Trade Unions, en Inglaterra; los Syndicats, en Francia y los Arteles en Rusia.

La observación de los milagros que por las asociaciones profesionales se logran, permite asegurar que sólo en ellas está la redención de los obreros y el remedio para estas terribles sacudidas del mercado del trabajo, donde su regularización depende del azar.

## Crónicas extranjeras

### FRANCIA

#### El sindicalismo

El *syndicalisme*, está siendo objeto de la preocupación general, en términos tales, que periódicos de gran importancia, se ocupan del problema social, titulado sus extensos artículos «La revolución que avanza». Formaron el *syndicalisme*, según poderosas asociaciones obreras y ha hecho una propaganda activísima y constante en las Bolsas del Trabajo, en poder de las asociaciones radicales y de los anarquistas. La terrible propaganda que se viene haciendo contra el ejército, ha sido motivo para que los políticos fijen su atención en el *syndicalisme*, cuyo poder estiman como extraordinario.

Algunos creen que el terrible fantasma de la revolución social está en el horizonte de Francia, y que sus efectos serán inmediatos, pero aunque tal impresión resulte en exceso pesimista, el *syndicalisme* origina por el momento grandes trastornos y las revelaciones sobre su organización producen alarmas y temores. Lo más notable es que las Bolsas del Trabajo, centro principal de la propaganda antimilitarista, están subvencionadas por el Estado con más de 500.000 francos. De este dinero ha salido la cantidad para imprimir un folleto terrible contra el ejército, del cual van repartidos 45.000 ejemplares, excitando á los soldados á la deserción y la indisciplina, y las subvenciones que dan las Sociedades obreras confederadas para favorecer las deserciones militares.

En los pasquines recogidos en Tolón y en la Bolsa del Trabajo de París, se dice:

«El ejército es el solo obstáculo que se opone á nuestros ideales: la fuerza. Trabajemos para desorganizarlo.»

«Todas las infamias, todas las crueldades, todos los asuntos escandalosos, todos los programas embusteros, llevan el mismo lema: ¡Patria!»

Mientras que sigamos esa religión imbecil de la patria seremos esclavos.»

«La patria vieja cortesana, cínica y lúbrica, reclama su contingente anual de hombres jóvenes.»

«Las excitaciones para la deserción son violentísimas, y las asociaciones obreras mantienen en diferentes capitales y en París refugios destinados á los desertores, á los que les facilitan fondos para marchar al extranjero.»

M. Dru dice ocupándose de los progresos del *Syndicalisme*:

«Es imposible describir la tempestad de locura que desde hace dos

años anula la razón del país francés. En los arsenales de Brest y de Tolón, los soldados han cantado la *Internationale*; los soldados de Limoges, Hennebout y Lougwy han fraternizado con los huelguistas, haciendo colectas á su favor; los reclutas de Chalons han cantado también la *Internationale*; en Beauvais ha sucedido lo mismo y en Auxerre han desertado 13 soldados en menos de un año.»

Los asociados de Tolón han publicado el siguiente programa:

«Trabajo libre, sin contrata y sin salario.

Hora para comer libre según los gustos.

Súpresión absoluta de la teoría del valor.

Cambio establecido según las necesidades.

La bolsa del Trabajo centro de la actividad y de la vida humana.»

No somos de los que creen en la *carrera al abismo*, como la llama monsieur Dru, para un plazo breve; pero sí que las revelaciones hechas sobre el *syndicalisme* son de extraordinaria importancia y sus progresos verdaderamente asombrosos. Los comités revolucionarios han anunciado que el próximo día 1.º de Mayo darán la batalla para conseguir la generalización de la jornada de ocho horas y que si no la logran, decretarán grandes huelgas.

\*\*\*

## CANTARES

Las sobras de tu cariño me das, cual si fuera un pobre y yo para recogerlas dejo cariños mejores.

—  
Mi corazón es muy chico y el tuyo grande, muy grande, para aborrecerme el tuyo y el mío para adorarle.

—  
A las puertas de la muerte la dije:—Pídele á Dios que nos junte para siempre.

—  
El día que tu naciste paró el sol en su carrera, y estando en cuarto menguante nos alumbró luna llena.

—  
Te quiero más que á mi vida, te quiero con toda el alma, mi corazón solo late por mi morena y mi Patria.

—  
Yo me río de esos sabios que estudian astronomía, y andan buscando en el cielo lo que está en tu cara, niña.

RICARDO F. BLANCO.

## Pensamiento

¡Gloria in excelsis Deo!  
Gloria, sí, alegría suma; conmemoremos hoy la Resurrección! Canten las aves con trinos gorgorosos! Los céfiros y las brisas besen alegres, los femeniles rostros con pudor!

Las florestas, en turbulenta algarabía, ondeen sus verdes flámulas en honor del vencedor de la inerte materia!

Cuando suenen las lenguas de metal en los altos campanarios, cante alegre la campaña.

En *farfónicas* undulantes melodías de perfumes al nacer, las hermosas violetas trepidantes de placer exhalen sus perfumes virginales, mientras las alegres primaveras colorean sus corolas por doquier; y los hombres que ayer lloraban la hecatombe del Amor en el Gólgota Sacrosanto, hoy eleven su vista al cielo y en deprecativa creyente, digan todos: ¡Gloria á Dios en las alturas y paz en la tierra á los hombres de buena voluntad!

GONZALO TERRADILLOS.

## EL PAN

En la última sesión del Ayuntamiento, el concejal señor Rodríguez Fraile, con un celo digno de todo encomio, pidió que se gestionase con los panaderos la rebaja de cinco céntimos en hogaza, en atención á que han experimentado alguna baja los trigos.

Es la segunda ó tercera vez que hemos tenido el gusto de oír esta petición que no puede ser ni más justa ni más razonable, puesto que el pan constituye el principal alimento de la clase jornalera, que en esta como en todas las provincias de España atraviesa honda crisis.

Nosotros, que siempre estamos al lado de lo justo y razonable, unimos nuestro ruego al del Sr. Rodríguez Fraile, deseando que lo acoga con el mayor interés el digno Alcalde de esta ciudad, y que en breve veamos reducido el precio del pan.

El gremio de panaderos debe reconocer la necesidad de atender esta petición, y poniendo de su parte cuanto le sea posible, acceder á ella, en la seguridad de que hará un gran beneficio á la clase proletaria.

## Prensa y política

Los señores Junoy y Cambó visitaron ayer al presidente del Consejo para pedirle, en nombre de una Sociedad de solidaridad catalana, que se levante la suspensión de las garantías en Barcelona.

El señor Moret prometió poner inmediatamente á la firma del rey el correspondiente decreto restableciendo la normalidad constitucional en dicha capital.

Dichos señores dieron cuenta también al señor Moret del carácter que han de revestir los actos de solidaridad catalana que proyectan realizar en diversos puntos de Cataluña, los cuales se encerrarán dentro de los límites legales y del más perfecto espanolismo.

El ministro de la Gobernación, hizo declaraciones ante algunos periodistas, declaraciones en las que hay una noticia nueva acerca de la posibilidad de que se recurra al sistema de los aplazamientos.

Esta noticia es la de que no se tratará en el Consejo de esta tarde de la provisión ó amortización de la vacante de capitán general, sino que se dejará la resolución de este asunto para cuando el Rey vuelva de su viaje á Inglaterra.

La noticia, autorizada, como dada por un ministro, produjo anoche verdadera sorpresa, toda vez que la opinión se ha mostrado resueltamente partidaria de la amortización de la vacante.

Respecto de la fecha en que han de ser abiertas las Cortes, cree el conde de Romanones que por ahora no se reanudarán las tareas parlamentarias, porque antes es preciso confeccionar los presupuestos para 1907.

A falta, sin duda, de otras noticias de mayor interés, circuló ayer tarde la referente á la probable dimisión del ministro de Hacienda. Para sustituirle en el puesto que ocupa se indicaba al señor Navarroz-verter.

El rumor fué acogido con evidentes muestras de incredulidad.

### FUNCIONES DE CUARESMA

## EL DIA DE AYER

A las seis de la mañana en la Santa Iglesia Catedral, se pronunció por el Canónigo y Rector del Seminario don Pedro Mendiguren, el sermón de Pasión, y á pesar de lo difícil del tema, supo tan digno é ilustrado señor darle relieve y colorido magistrales, escuchándole con religioso fervor, grandísimo conjunto de fieles.

En la Iglesia del Convento de Santa Isabel, á la misma hora, tuvo lugar el sermón de Pasión á cargo de un P. Franciscano, que estuvo elocuentemente dicho y con gran sentimiento descritas, las amarguras del Ungido del Señor, en su Pasión.

En la Santa Iglesia Catedral á las nueve de la mañana, oficios divinos y Adoración de la Santa Cruz, con asistencia del Prelado.

En la Iglesia de Santa Eulalia, comenzó á las doce del día el Sermón de las «Siete palabras» á cargo del elocuente y virtuoso sacerdote don Mariano Cañas, párroco de dicha Iglesia.

A las cuatro y media en la Iglesia del Salvador «El gremio de sastres», celebró función religiosa dedicada á

María Santísima al pie de la Cruz, cantándose después del Rosario, un bonito Motete titulado «ó quan triste» por el bajo señor Crespo. El sermón estuvo á cargo del presbítero don Pedro Casas, que estuvo muy elocuente é inspirado, terminando la función con un solemne *Stabat Mater*.

A poco más de las seis de la tarde salió de la iglesia de San Justo, la tradicional procesión del «Santo Entierro.»

Mucho antes de la hora fijada, los alrededores de la iglesia y calles por donde había de pasar la comitiva, se hallaban repletos de numerosa concurrencia predominando el bello sexo segoviano que, aprovechando lo apacible de la tarde, se desquitó del mal día de anteayer, luciendo con donaire genuinamente español, las clásicas mantillas de *blonda* y *casco*.

El orden de la comitiva fué el siguiente:

Cuatro guardias civiles mandados por un cabo.

Tambor y clarín de la ciudad. Estandarte de la cofradía.

Cuatro banderas moradas llevadas por los abogados señores Cáceres y Larios, el notario señor García y el procurador señor Alvarez.

Niños Nazarenos con los atributos de la Pasión.

Manga parroquial y asistencia del Clero.

Música del Hospicio.

Urna de cristal con el Santísimo Cristo, llevada por seis penitentes con hábitos morados y dándola guardia de honor ocho «Gascones» armados; al pie iba la camarera señora de Cáceres (D. Francisco).

Palio llevado por los seminaristas.

Comisiones civiles, militares y eclesiásticas.

Presidencia, en la que figuraban el Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la diócesis, que llevaba á su derecha al Gobernador militar señor López Cepeda y al representante de la Hermandad señor De la Vega Arango, y á su izquierda al Gobernador civil, señor Clemente Guerra, y al teniente alcalde señor Zúñiga, en representación del Ayuntamiento.

Cerraba la comitiva la banda de la Academia de Artillería y numeroso público.

El trayecto recorrido fué el de costumbre, entrando en la Catedral á las siete de la noche, en donde el distinguido orador sagrado D. Jesús Gozalo, pronunció un sentido sermón.

A las ocho y media salió con dirección á San Justo, bajando por las calles de Isabel la Católica, Juan Bravo y Cervantes, que ostentaban los balcones iluminados con faroles.

Como la noche realmente era primavera, la concurrencia en los Soportales de la Plaza era inmensa, durando el paseo hasta las nueve de la noche y recordándose las futuras y deseadas noches del Estío. La gente retiróse citándose para presenciar hoy el simpático desfile de la carne, que nuestro estómago, por el rigorismo cuaresmal, pide con una elocuencia sensacional y *vigorista*.

## El toque de gloria y el desfile de la carne

Es un verdadero festejo popular que despierta curiosidad y animación.

Próximamente á las diez y media de la mañana, las campanas de la Catedral, y más tarde las de las demás iglesias, fueron echadas á vuelo,

# SECCION DE ANUNCIOS

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía, Plaza Mayor, número 41, planta baja.

### VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### Devocionarios y Semanas Santas

en latin y castellano, con encuadernaciones de lujo y económicas.

Imágenes, Crucifijos y objetos de metal blanco y dorado para Iglesias.

Rosarios, Medallas y Estampas de todas clases.

Artículos de piel, Objetos de escritorio y Menaje para Escuelas.

### La Concepción

Plaza Mayor, 44 (Soportales) SEGOVIA

### La Modelo

GRAN ZAPATERIA de F. ZUAZO

86, Atocha, 86.—Madrid.

Grandes surtidos de calzados de todas clases y formas, desde los más económicos á los de más lujo. Precios muy económicos

### REGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas casadas y niños delicados.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Gran liquidación

Por traslado á la Granja, se liquidan todas las existencias con una gran rebaja, en ACTUALIDADES

San Martín, 1 y Melitón Martín, 2. (Frente á la calle de Reoyo)

### ENTRADA LIBRE

Gran Droguería y Perfumería DE Andrés Hernanz Pérez

Juan Bravo, 15 (esquina á la cárcel) SEGOVIA.

En este acreditado Centro, el más surtido de la Capital, y con precios más limitados, hallará el público en general todo el surtido de Drogas y productos químicos para la pintura, farmacia, fotografía y demás artes, especialidad en colores finos; barnices, esmaltes y tubos para artistas. Centro general de Específicos nacionales y extranjeros y aguas minerales. Perfumería fina extranjera y la más selecta del país; especialidad en blancos y tintes, y todos los polvos de arroz y veloninas conocidas. Los precios son un 20 por ciento más baratos que se coticen en plaza.

No confundirse. Buscad la perla en Droguería y Perfumería que dirige su dueño Andrés Hernanz Pérez

JUAN BRAVO 15, ESQUINA A LA CÁRCEL SEGOVIA.

### FARMACIA Y LABORATORIO QUÍMICO DE MORENO

12, Melitón Martín, 12.—Segovia

Productos químicos.—Aguas minero-medicinales.—Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.—Gases medicinales.

Análisis de alimentos y bebidas.—Idem de minerales, tierras laborables y abonos.

Análisis de líquidos orgánicos.

Análisis bacteriológicos.

#### ESPECÍFICOS DE LA CASA

PASTILLAS VERMÍFUGAS.—Infalible para la expulsión completa de toda clase de gusanos intestinales.

CINTOS ANTIESCABIOSOS.—Contra las afecciones sarnosas.

Kola granulada.

Glicerofosfato de cal granulada.

Citrato de magnesia granulada efervescente.

### CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos; los disépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

### JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó germen de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Asfriados, Catarros, Bronquitis, Grippa, Bronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Fundada 1752.

### Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

### Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España—J. URIACH & Ca., BARCELONA.

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

### VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalescentes, los Tísicos, los Debiles y á toda persona desgana da, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

## IMPRESA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

### DIARIO DE LA TARDE

Tarjetas, esquelas de funeral, recordatorios, membretes, circulares, prospectos, facturas comerciales, folletos, etc., etc. Material tipográfico completamente nuevo; precios económicos.

TALLERES: Capuchinos Alta, 7

ADMINISTRACION Y DESPACHO: Isabel la Católica, 9

**LOS ARANCELES**

El Gobierno ha publicado en la Gaceta el proyecto de nuevos aranceles de aduanas.

Ya hemos explicado varias veces la importancia que esos aranceles tienen para la riqueza del país.

Ellos regulan nuestra vida económica; ellos fomentan la producción de los géneros protegidos y ellos pueden arruinar la de los artículos abandonados.

Figuraos, lectores, que mañana se dicta un arancel diciendo: «Las telas de tal ó cual clase, que entren en España, pagarán en las aduanas tres veces lo que valgan». Desde ese momento los fabricantes en España de tales tejidos podrán vender á como quieran. ¡Por caro que pongan, aún saldrán más caras las telas extranjeras, toda vez que á su paso por la frontera cuadruplican su valor!

Figuraos por un momento que se dijera: «Se declara libre la entrada de trigos extranjeros». Pues desde ese momento podría asegurarse que nuestra producción triguera estaba condenada á muerte, por la razón sencillísima de que esos trigos extranjeros, como hemos explicado muchas veces, se producen muchísimo más baratos y no podremos luchar con ellos en los precios.

Por estos triviales ejemplos se puede ver ya lo que es el arancel. Ciertamente que no necesitaban nuestros ilustrados lectores de estas simples explicaciones, pero tampoco nos parece ocioso repetirlos.

Los aranceles, ó mejor, las escuelas económicas, se dividen en dos clases contrapuestas; la de los libre-cambistas, que pretenden suprimir los derechos de aduanas, ó por lo menos reducirlos extraordinariamente; y la de los proteccionistas, que quieren poner derechos arancelarios para que puedan desarrollarse los productos nacionales. La escuela proteccionista es la que predomina en todas ó casi todas las naciones.

Los proteccionistas pueden á su vez ser de muchas tendencias ó matices. Hay protecciones industriales que aspiran, ante todo, á favorecer la fabricación. Hay proteccionistas, que podríamos llamar mineros, que buscan el desarrollo de los intereses de la industria minera, tan poderosa en España. Hay proteccionistas agrícolas que sostienen y con razón, que la base de la riqueza española está en el fomento, en el desarrollo de los cultivos.

Nosotros somos firmes convencidos de esto último. Nosotros creemos que España no podrá ser país rico ni próspero, si no atiende al incremento, á la protección decidida, franca, enérgica de la Agricultura.

De los agricultores cobra el Estado como hemos visto hace pocos días, las contribuciones más importantes y cuantiosas.

De los labradores y de los campos salen el mayor número de los soldados, y desde luego, por razón natural, los más vigorosos.

De la Agricultura proceden las substancias alimenticias que nutren al potentado y al humilde.

De los labradores, que somos los más, viven también los industriales, los fabricantes, los comerciantes, etcétera, etc. ¿Quién podrá negar todas estas verdades evidentes?

Véase, pues, con cuánta razón afirmamos que el secreto de la prosperidad de nuestra nación, el secreto de la prosperidad de los mismos industriales y fabricantes está precisamente en fomentar la Agricultura.

Dos formas hay de hacerlo con los aranceles que son: recargar los productos agrícolas extranjeros para favorecer el consumo de los nacionales; conceder facilidades á los productos industriales extranjeros, para que ellos, los extranjeros, concedan también facilidades á la venta de nuestros vinos, de nuestros aceites, de nuestras frutas, de nuestras verduras, de nuestro azahar, y de tantas otras cosas.

Ved lo que ocurre con el vino. Teníamos un tratado de comercio con Francia, que daba ventajas al vino español que mandábamos á esa nación. Entonces vendíamos nuestros caldos á excelentes precios y en cantidades enormes. Acabó aquel tratado por causas que no son del momento, y desapareció nuestra gran exportación. Teníamos otro tanto con Suiza y vendíamos allá vinos, aceites y frutas en mucha mayor cantidad que los italianos. Acabó aquel tratado nuestro, han hecho uno los italianos, y pronto dejaremos de vender en aquella nación. En nuestro puesto estarán nuestros enemigos comerciales, que son los italianos.

No queremos poner más ejemplos para demostrar la importancia colosal de los tratados de comercio, y cómo esto es una forma decisiva de la protección agrícola. ¿Cómo se hacen los tratados? Por ventajas mutuas. Alemania produce, por ejemplo, en condiciones de enorme baratura, productos químicos y productos industriales. De allá vienen paraguas, sombrillas, cuchillos y toda la quincalla á precios baratísimos. Alemania nos dirá, naturalmente: «Conceded ventajas aduaneras á mis bagatelas industriales, y yo os concederé rebajas análogas en vuestros vinos, en vuestras frutas, en vuestros aceites, etc., etc.»

En estos negocios de comercio y

de tratados, nadie concede una ventaja, si no es á cambio de otras. La generosidad y el desinterés, de que suele alardearse en el trato social, es desconocido en los tratos internacionales. En éstos se persigue siempre el saqueo del contrario, y cuanto mayor sea el saqueo, mejor.

Sentados estos antecedentes, ó mejor dicho, estas vulgarísimas verdades, cabe ya preguntar: ¿qué conviene á España para el desarrollo de su riqueza fundamental? ¿Cómo debe ser nuestro arancel para satisfacer las conveniencias y las necesidades nacionales?

Conviene un arancel que llene estos dos requisitos; 1.º, establecer un derecho protector sobre los productos agrícolas y pecuarios que los defiende de los extranjeros. 2.º, establecer un derecho reducido, sobre todo en la columna del Arancel, en los productos industriales y fabriles, que nos permita hacer tratados de Comercio ventajosos para nuestra Agricultura.

¿Satisface el nuevo proyecto á estas aspiraciones, á estas necesidades? No; no satisface; y daremos la prueba en otro artículo, por que éste va siendo un poco largo.

M. N.

**OFICIAL**

**Gobierno militar**

**ORDEN DE LA PLAZA DEL DÍA DE HOY**

*Servicio para mañana*

Presidente de la Junta de subsistencias Sr. Comandante del Regimiento de Sitio don Carlos Guitián.

Hospital y provisiones primer capitán de la zona.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

**Diario religioso**

*Santos del día 15*

Santos Marón, Eutiquio, Vitoriano y Flaviana mártires. En Persia Santos Máximo y Olimpiades Mártires.

**SANTA BASILISA Y SANTA ANASTASIA VIRGENES Y MARTIRES**

Nacieron estas ilustres santas en Nativa en el reino de Valencia; y habiendo oido predicar la fé de Jesucristo al Apóstol San Pablo, conocieron la verdad de la religión y la falsedad de los ídolos. El Apóstol las administró el santo Bautismo después de haberlas enseñado los dogmas de la fé. Cuando el Apóstol volvió á Roma, fueron en su seguimiento, y se hallaron presentes á su martirio y al de San Pedro, cuyos cuerpos entraron con sus manos. Llegó á noticia del Emperador este acto heroico de misericordia, y mandándolas prender, las hizo padecer varios tormentos, y por último las contaron las lenguas, pies, manos, pechos y cabeza, en cuyo atroz y bárbaro martirio entregaron sus almas al Criador hacia el año de 69.

**Mercados**

**SEGOVIA**

El precio del grano en paneras, es el siguiente:  
Cebada de 28 á 29 reales fanega.  
Centeno de 32 á 33, id. id.  
Algarrobas á 36 id. id.  
Trigo á 44 y 46 id. id.

**VALLADOLID**

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:  
En el Canal 250 fanegas de trigo que se cotiza á 47'25 reales las 94 libras.  
Almacenes de Arco—Han entrado 70 fanegas de trigo, que se pagaron á 47'00 reales las 94 libras.

**PEÑAFIEL**

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:  
Trigo á 46'50 y 47 reales fanega de 94 libras.  
Centeno, á 29 reales.  
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 27 reales.

**MEDINA DEL CAMPO**

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:  
Han entrado 200 fanegas de trigo pagándose á 46'00 reales las 94 libras.

**BARCELONA**

En el mercado no se han hecho operaciones.  
Han llegado 7 vagones de trigo.  
Han llegado 1320 toneladas de trigo y 127 maiz.

**RIOSECO**

Precios que han regido en este mercado.  
Trigo á 45 reales las 94 libras.  
Cebada, á 26 reales fanega.  
Tendencia del mercado sostenida.

**ARÉVALO**

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:  
Se cotizó el trigo á 46 1/2 y 47 reales las 94 libras castellanas.  
Centeno, á 28 y 29 id.  
Cebada, á 26 1/2 y 27 id.  
Algarrobas, á 26 y 27 id.  
Entraron 1500 fanegas de trigo.  
Temporal de lluvia.

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:  
Trigo á 45 reales, fanega.  
Centeno, á 28.  
Cebada á 26.  
Patatas á 2'80 reales arroba.  
Vino tinto á 13 reales cántaro, clarete fino á 13'50 idem.

JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO DE LAGASSE  
Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.  
PARIS, 8, rue Vivienne y 42 todas las Farmacias

**Emulsion-Nadal**  
Imp. de EL ADELANTADO

**A BONOS**

Procedentes de la limpieza de esta capital, se venden á precios reducidísimos, en la salida de San Millán.

Para tratar con el dueño en referido sitio.

**SOMBRERERIA Y ZAPATERIA**

**Claudio Moreno,**

Plaza del Corpus, 10

Se están recibiendo abundantes géneros para la próxima temporada.

Sombreros y gorras últimas novedades.

Gran surtido en calzado de todas clases y formas últimos modelos.

Cremas y betunes para toda clase de calzado.

Todo á precios muy convenientes.

**10, Plaza del Corpus, 10**

Folleton de EL ADELANTADO (114)

**LA JUSTICIA DE LOS GITANOS,**

POR **Ponson du Terrail**

—No, en el jardín.  
—El jardín es tan grande!  
—Me indicó el sitio exacto que está enterrado.  
—Entonces ¿qué vamos á hacer?  
—Echarte un abrigo sobre los hombros y seguirme. Bajaremos por la escalerilla excusada.  
—Vamos,—dijo Nichette y echó á andar tras Hipólito.

Al cabo de algunos minutos estaban en el jardín, y se dirigieron á aquel frondoso paseo que seguiera Hipólito la víspera en compañía de Bibi, y en el que Coclés había tenido cuidado de dejar un azadón, que

Hipólito cogió al pasar, y luego se puso á contar los pasos.

—¿Qué haces?—preguntó Nichette.

—Hago lo que me encargó la adivina.

—¡Ah!

Cuando llegaron al extremo del paseo, la señaló el árbol enano del Japón.

—Es allí,—dijo el joven.

—¿Al pie de ese árbol?

—Sí.

Hipólito empezó á cavar.

—Palabra de honor,—se dijo para sí,—que es preciso que tenga una gran confianza en el instinto de Bibi. Aunque remuevo la tierra, no tengo fe sin límites.

Y al acabar de decir esto, el azadón chocó con un cuerpo duro, que sonó como un ruido metálico. Estremeciéndose Hipólito y lanzó á Nichette un mirada triunfante.

**IX**

Hipólito dió un nuevo azadonazo y el ruido se reprodujo. El arbolillo

estaba rodeado de una tierra blanda, de modo que Hipólito adelantó rápidamente su tarea. Al dar el cuarto azadonazo, se arrojó Hipólito y metiendo las manos en el agujero que había hecho, sacó un cofrecito de acero, todo el oxidado. Entretanto que Hipólito se entregaba á ese trabajo, no decía Nichette ni una palabra; pero al ver que Hipólito tenía el cofrecillo, dijo á media voz, mientras que su mirada centelleaba maliciosamente.

—Ya es nuestra Antonia. Hipólito entretanto había vuelto á llenar el hoyo, apisonando la tierra y haciendo desaparecer toda huella del trabajo nocturno.

—Ahora,—dijo, cogiendo el cofrecito bajo el brazo,—marchémonos.

Y por el mismo camino volvieron al cuarto de Nichette, en donde pusieron el cofrecito sobre una mesa y lo examinaron en todos los sentidos y vieron que estaba cerrado, y no se veían señales de cerradura.

—¿Cosa más extraña! ¿Cómo lo abriremos?—dijo Hipólito.

—Me parece muy difícil, y sin embargo no podemos romperlo,—observó Nichette.

—Creo, no obstante, que va á ser preciso concluir por hacerlo,—indicó Hipólito.

—No, es imposible, porque si lo rompiera Antonia notará que otros lo han encontrado antes que ella,—dijo Nichette.

—Es cierto.

—Debemos, pues, procurar abrirlo y cerrarlo en seguida.

—Sí, pero ¿cómo?—replicó Hipólito que siguió dando vueltas y examinando en todos los sentidos el cofrecito, que estaba todo el cubierto de ese moño que cria el hierro enterrado en la tierra. A la luz de la vela que ardía sobre la mesa, figurósele á Hipólito que bajo el moño brillaba alguna cosa. Cogió entonces su pañuelo que mojó, y con él frotó con fuerza, consiguiendo poner al descubierto

unas letras de cobre, que reunidos decían: «Munchen».

—Bueno,—dijo Hipólito,—esto significa Munich.

—¿Y qué?

—Lo que prueba que el cofrecito es de fabricación alemana.

—¿Y qué adelantas con saber eso si no puedes abrirlo?

—Es que conozco un cerrajero bávaro que hay en París y quizás lo abrirá.

—¿Y crees que adivinará el secreto?

—Estoy seguro de que sí.

—Entonces ¿qué es lo que piensas hacer?

—Pues una cosa muy sencilla; llevarme el cofrecito, hacer que lo abran y volverlo á traer mañana por la noche.

—¿Y después?

—¡Diantre! pues volvemos á cerrarlo después de hallar las cartas y de apoderarnos de dos. Cuando hayamos hecho todo esto, lo enterraremos al pie del árbol.

—Pero Antonia no lo encontra-

dándonos sus alegres tañidos la nueva de que en los templos habíase entonado ya el «Gloria in excelsis Deo.»

Y como si hubiese sido también el toque de llamada general, el público en número considerable, agrupóse en la Plaza Mayor, Azoguejo y otras calles por donde habían de pasar las caballerías portadoras de la carne.

El tradicional desfile, ha resultado bastante lucido.

Los carniceros de la capital, con sus caballos enjanzados y sobre aquellos el preciado comestible de que hemos estado privados durante estos días, con el rostro alegre porque ya las campanas tocan á Gloria, obligaban á las caballerías á aligerar el paso para llegar pronto, entablándose la competencia de «cuál llega antes». Y mientras tanto, el público se regocijaba y recibía con visible algazara la llegada de una y otra caballería que jadeante paraba á la puerta del despacho, el cual veíase invadido de antemano por impacientes criadas que acosaban á la carnicera para que las despachase enseguida, con el pretexto de haber sido la primera en llegar...

En resumen una fiesta, si así puede llamarse, muy animada y típica que merece las simpatías del público, según pudimos apreciar esta mañana.

Merece citarse, entre las cabalgaduras-conductoras de la carne, una hermosa jaca, castaña oscura, lujosa y artísticamente engalanada, que guiada por un apuesto mozo vestido con clásico traje jerezano, condujo la carne á la Cooperativa, llevándose las miradas de los curiosos.

Y como digno remate de la alegre mañana, haremos consignar gustosos que es muy digno de encomio la conducta del vecindario que, fiel á las órdenes del celoso alcalde señor Arango, no ha infringido ninguna de las disposiciones del bando publicado por aquel para extirpar la costumbre de que en la mañana de este día se disparen armas, petardos, etcétera, que inconscientemente suelen ser causa de graves disgustos.

Nuestra enhorabuena á unos y á otros.

## Instrucción pública

### Oficio

En la secretaría de la Sección de este ramo en esta provincia, se ha recibido un oficio de la Junta central de derechos pasivos, dando disposiciones acerca de la forma en que se han de hacer en lo sucesivo los giros de fondos.

### Clases suspendidas

Participan de Honoraria haber quedado suspendidas en aquella localidad las clases de adultos, desde el pasado mes de Marzo.

### Reclamación de haberes

El Alcalde de Madriguera, ha dirigido una comunicación á la Junta provincial, para que por esta se disponga la entrega de haberes devengados por el maestro provisional don Roque Barrera.

### Pensiones

La Junta Central de derechos pasivos, ha declarado con derecho á percibir las pensiones de 240 y 210 pesetas respectivamente, á doña Polonia Cebrián, viuda del maestro de Campo de San Pedro y á doña Micaela la Pastor, viuda del que lo fué de Santa Marta.

### Documentos

Por la Junta provincial de Toledo se ha solicitado de la maestra doña Juana de la Concepción Galicia, residente en Muñozpedro, el envío de algunos documentos los cuales serán remitidos en término de diez días.

## SUETOS

Hoy ha permanecido breves horas en Segovia el aristocrático *spornment* Manolo Drake, hijo de nuestro querido amigo el diputado á Cortes por este distrito, señor marqués de Cañada Honda.

El señor Drake ha hecho el recorrido desde Madrid en su magnífico automóvil, acompañado de su hermano político don Eduardo Castellones y algunos amigos.

### Un baile

Pasado mañana se celebrará en el Casino de la Unión un baile que promete estar animado como todos los que tienen lugar en tan distinguida sociedad.

Ha fallecido en el inmediato pueblo de Encinillas el señor D. Antolín Marcos Rodríguez, padre de nuestro amigo el ilustrado presbítero D. Agapito Marcos Conde.

A este señor y á los otros hijos del finado, enviamos nuestro pésame por la desgracia que acaban de sufrir.

Ha llegado á nuestros oídos que el Alcalde de esta capital, proyecta instalar una bonita y artística farola encima del kiosco que hay en la Plaza Mayor, con objeto de que quede mejor iluminada dicha Plaza durante la noche y mejorar así, un tanto, el alumbrado en los Soportales.

Durante la primera quincena del próximo mes de Mayo, podrán efectuar sus matriculas en todos los Establecimientos oficiales de enseñanza, los alumnos no oficiales que deseen dar validez académica á los estudios privadamente hechos.

### Procesión

Mañana á las diez y media se celebrará en la Iglesia de San Millán la Procesión del Resucitado y á continuación habrá misa solemne con sermón á cargo del párroco don Pedro Gozalo.

### Música religiosa

Durante la función que el «Gremio de Sastres» dedicó ayer á María al pie de la Cruz en la Iglesia del Salvador, se interpretó un magnífico y solemne «Stabat Mater» del maestro Calahorra, por una notable capilla dirigida por el maestro Arroyo, que mereció elogios de la concurrencia, por la afinación y buen gusto con que fué ejecutado.

También fueron muy elogiados el tenor señor de la Orden y el bajo señor Bonilla que acompañados al órgano por el señor Tejedor, cantaron de modo magistral las «Siete palabras» de Prado, en Santa Eulalia, durante el sermón del mismo nombre.

### Una omisión

En nuestro número de ayer, al dar cuenta de los cultos y actos solemnes del Jueves Santo, en una crónica titulada «Por los Templos», omitimos involuntariamente el decir que entre las Comisiones oficiales que visitaron los monumentos, figuró la del Gobierno civil, á la cabeza de la cual iba el digno Gobernador de esta provincia señor Clemente Guerra.

Apercibidos hoy de esta omisión, tenemos especial satisfacción en subsanarla.

### Matadero

El número de reses sacrificadas en el Matadero en el día de ayer fueron las siguientes:

Doce reses de ganado vacuno, con 3.667 kilogramos de peso.

Cinco caneros con 78 kilos.

Ciento cincuenta y dos corderos con 1.079 y 112 idem.

Y diez y seis terneras con 568 idem.

Resulta un total en peso, de kilos que han entrado en la mañana de hoy en la población de 5.372'50.

### \*

Ayer, con motivo del degüello, vimos entre las doce reses vacunas, varias buenas, mereciendo especial mención las degolladas por don Santiago Hernández, que eran dos hermosísimos ejemplares.

### El Orfeón Juan Bravo

Reina el mayor entusiasmo entre los elementos que han formado este Orfeón, contando ya con la coopera-

ción de distinguidas personas de esta localidad.

El próximo lunes, según nuestros informes, darán comienzo los ensayos de las obras que han de constituir el repertorio, pudiendo decirse de éste que se de lo más bonito y variado que se conoce.

Al frente del mismo, como director técnico, figura el inteligente y conocido maestro compositor don Benito Arroyo, por lo que no dudamos conseguiremos un éxito el «Orfeón Juan Bravo», al que felicitamos por su empresa y ofrecemos nuestro modesto concurso.

En el día de ayer llegaron á esta población dos magníficos automóviles con varios expedicionarios, entre los que se contaba la bella y aplaudida tiple del teatro Cómico señorita Julia Fons, hospedándose en la fonda de la Burgalesa.

Hoy á las once emprendieron su regreso á Madrid.

Ha regresado á Segovia, el ilustrado é inteligente viajante, don Eusebio Monedero, querido amigo nuestro.

Sea bien venido.

### Salve

Esta tarde á las cinco, tendrá lugar en el Santuario de la Fuencisla, una solemne salve que la piadosa asociación de señoras dedica á la Patrona de Segovia.

### Enfermo

Se encuentra enfermo, aunque afortunadamente no de gravedad, el conocido industrial de esta capital, don Juan Margareto.

Deseamos su pronto y completo alivio.

### Amonestaciones

Mañana se leerá en las iglesias de San Martín y San Miguel la primera amonestación de los futuros esposos, la simpática joven Ignacia Peña y el honrado é inteligente tipógrafo, don Carlos Martín, regente de la imprenta de este periódico.

Con tan fausto motivo, enviamos nuestra enhorabuena á los novios.

Ha dado á luz un hermoso niño la esposa de nuestro estimado amigo, don Manuel García Gómez.

La madre y el recién nacido continúan sin novedad.

Se encuentra en esta capital, nuestro querido amigo, don Francisco de Belmonte, quien pasará aquí una temporada al lado de su familia.

Hoy ha girado la visita general de cárceles, el Gobernador militar de esta Plaza, General Lopez Cepeda.

### Casino militar

Pasada ya la cuaresma, la elegante sociedad «Casino militar» abrirá de nuevo sus salones á la gente joven con un magnífico baile.

Este tendrá lugar mañana domingo de Pascua, á las nueve y media de la noche, prometiendo estar muy concurrido, á juzgar por los preparativos y por la ausencia obligada de la música en aquella casa durante el período cuaresmal.

### Daños

La Guardia civil ha presentado una denuncia ante el Juzgado municipal de Grajera, contra los vecinos Martín Alonso y Miguel Pascual, por tener reses vacunas de su pertenencia causando daños en un sembrado de trigo en el sitio «Mata la Cabra.»

### Convocatoria

El «Boletín oficial» de ayer, publica una circular del Gobierno civil convocando para el día 21 del corriente á la Diputación provincial, con el fin de inaugurar las sesiones semestrales.

### Denuncias

Ante la Alcaldía de Ortigosa, ha sido denunciado el pastor Angel Chamorro, por tener su ganado pastando en las cunetas de la carretera. —Los vecinos de Condado de Cas-

tilnovo, José Ruiz, Juan Estebarán, y Julián Casla, han sido denunciados ante la alcaldía de aquel pueblo por infringir con sus ganados lanares el reglamento de carreteras.

### Vacante

Se halla vacante, por dimisión del que la venía desempeñando, la plaza de médico titular de Martín Miguel, dotada con 375 pesetas anuales.

Las solicitudes se admiten en plazo de veinte días.

### \*

También se encuentra vacante la titular de Farmacéutico de Campo de Cuéllar, cuya dotación consiste en 250 pesetas anuales, admitiéndose solicitudes en término de 30 días.

Todo el Segoviano lo sabe, y por si alguno lo ignora, el calzado más barato quien lo vende es ALBEROLA

### Pesas y medidas

Continuando la contrastación periódica anual de las pesas, medidas é instrumentos de pesar, se ha dispuesto por el Gobierno civil que la del partido de Santa María de Nieva, dé principio el día 17 del actual, á cuyo efecto el Fiel contraste recorrerá uno por uno todos los pueblos que le componen.

### Deslinde

En el pueblo de Ochando se procederá el día 1.º de Mayo á un deslinde general de todas vías pecuarias de aquel término municipal.

El día 20 del actual tendrá lugar la compra de trigo que será de la mejor calidad y perfectamente cribado en la fábrica militar de harinas de Valladolid.

### Casa de socorro

A las siete de la tarde del día de ayer se presentó en este benéfico establecimiento acompañado del guardia de seguridad Genaro Calvo, el joven de 16 años de edad Manuel Costa Sanz, domiciliado en la calle de los Leones, núm. 30, para ser curado de una pequeña contusión en el brazo derecho, la cual le fué ocasionada por otro joven con un palo.

Después de curado por el médico de guardia, pasó á su domicilio.

### Se vende una hacienda,

radicante en término del pueblo de Valverde del Majano, provincia y partido judicial de Segovia, compuesta de doscientas cincuenta y dos fincas ó tierras de labor.

Del precio y condiciones, informará en SALAMANCA su dueño don Emigdio de la Riva, y en SEGOVIA don Manuel Bermejo, Trinidad, número 6.

Cura el estómago é intestinos el Elixir Vida Estomacal del Dr. Sacristán.

Venta en todas las farmacias.

### Música

Mañana, de cuatro á seis de la tarde, interpretará la banda de la Academia de Artillería en el paseo del Salón, el siguiente programa:

#### Primera parte

Bonet, Paso-doble.—Romo. El Perro chico, Mosaico.—Serrano. Un saludo á Gemona.—Cosetti.

#### Segunda parte

Solo por tí, Mazurka.—Soutillo. Los ciegos de Toledo, Overtura.—N. Retreta y parte, Paso-doble.—Delgado.

## Alcance de Madrid

(Por teléfono)

4'40 tarde

### Conflicto solucionado

Debido á un acuerdo habido entre patronos y dependientes, ha quedado hoy solucionado sa-

tisfactoriamente el conflicto que se hallaba en pie a consecuencia de haberse exigido á los cocheros de punto que vistan de uniforme.

La solución ha sido dada por los dueños de carruajes de alquiler, quienes aumentan en veinte céntimos diarios el jornal de los cocheros, para que puedan subvenir á los gastos de librea.

### Anuncio

En la Bolsa, se ha fijado hoy por orden superior, un anuncio en el que se prohíbe que los agentes y demás personas que tienen que ocuparse en aquel centro de operaciones mercantiles, traten dentro del edificio, de cuestiones políticas.

### Elecciones suspendidas

Por el ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que las elecciones parciales que se habían de celebrar en varios distritos, queden suspendidas por ahora.

### Llegada del Rey

Poco después de las once de la mañana, han llegado a la Corte, S. M. el Rey, los Infantes doña María Teresa y don Fernando, y su brillante séquito.

D. Alfonso, que vestía el uniforme del cuerpo de Artillería, ha sido recibido en la estación, por S. M. la Reina doña María Cristina, el infante don Carlos y sus hermanos, la infanta Isabel, los ministros de la Corona, los representantes diplomáticos del extranjero y gran número de políticos.

También se hallaba en la estación la «Tuna portuguesa», que tributó á los augustos viajeros una ruidosa ovación, habiendo llegado á tender los estudiantes sus manteos en el suelo, siendo pisados por el Rey y los infantes.

Madrid ha dispensado al Monarca y sus hermanos, un caloroso recibimiento, habiéndose prolongado las aclamaciones durante todo el trayecto.

### Consejos

Inmediatamente después de llegar al regio Alcázar don Alfonso, se celebró bajo su presidencia un Consejo de ministros.

En él expresó S. M. las agradables impresiones que trae de su viaje á las Canarias y Sevilla.

Después el señor Moret dió cuenta de varios asuntos de trámite, y se ocupó del resultado de la Conferencia de Algeciras, tributando muchos elogios al duque de Almodóvar del Río, por su gestión.

En este Consejo se ha acordado que mañana salga don Alfonso para Londres, y también que por la mañana se celebre otro Consejo de ministros, bajo la presidencia del señor Moret.

### Palabra de Luque

Interrogado por los periodistas el general Luque á la salida del Consejo, sobre la privación de la capitania general vacante contestó: ¿Existe alguna vacante?

### CAMBIOS

París á la vista..... 15'15  
Londres á la vista..... 28'90

G. Cano.